

## **Gemeinsame Erklärung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und der Kommunistischen Partei Finnlands**

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands und die Kommunistische Partei Finnlands betonen die brennende Aktualität des Kampfes für die Gewährleistung der europäischen Sicherheit und die große Bedeutung dieses Kampfes für die Zukunft der Völker unseres Erdteils.

Beide Parteien heben hervor, daß gegenwärtig alle Voraussetzungen für die Einberufung der gesamteuropäischen Konferenz für Sicherheit und Zusammenarbeit gegeben sind. Die Zeit ist reif, die konstruktiven Vorschläge der Warschauer Vertragsstaaten sowie breiter demokratischer Kreise in den europäischen Ländern zur Durchführung einer europäischen Sicherheitskonferenz in die Tat umzusetzen. Immer breitere Volksmassen treten für die schnelle Einberufung der Sicherheitskonferenz auf. Es ist erforderlich, unverzüglich auf multilateraler Basis die Vorbereitung der Konferenz in Angriff zu nehmen.

Positive Bedeutung besitzen der Vorschlag der Regierung Finnlands zur Durchführung der Konferenz in Helsinki wie auch ihre Aktivitäten zur Förderung der Vorbereitungen.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands bringt ihre hohe Wertschätzung für die beharrliche Friedenspolitik der Kommunistischen Partei Finnlands zum Ausdruck, deren Einfluß zweifellos eine wichtige Rolle bei der Entwicklung des international anerkannten Wirkens der Republik Finnland für friedliche Koexistenz und Sicherheit spielt.

Eine Grundvoraussetzung der europäischen kollektiven Sicherheit besteht darin, daß alle Staaten die Unantastbarkeit der nach dem zweiten Weltkrieg entstandenen Grenzen in Europa anerkennen und auf die Anwendung sowie Drohung mit Gewalt verzichten. Die Anerkennung der bestehenden Realitäten auf unserem Erdteil ist unverzichtbarer Bestandteil der Sicherheit. In dieser Hinsicht ist es von erstrangiger Bedeutung, daß alle Staaten die souveräne Deutsche Demokratische Republik völker-